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4. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
5. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
6. SR. RAUL VALDES ARIAS 

DIRECTORES MUNICIPIALES 

1. MIGUEL MORAGA TORO ADMINISTRADOR MUNICIPAL 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS SECRETARIO MUNICIPAL 
3. ABEL SEPULVEDA GONZALEZ DIRECTOR ASESORÍA JURÍDICA 
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4. RAUL OPAZO URTUBIA 
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6. ÁNGELA ASÚN SALAZAR 
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DIRECTORA DE TR.ÁN. Y TRANSP. PÚBLICO 
DIRECCIÓN DE ADM. Y FINANZAS 
DIRECTOR DESARROLLO COMUNITARIO 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (S) 
DIRECCIÓN DE ASEO Y ORNATO (S) 

8. PAMELA SILVA VERA 
9. LUIS SILVA IRIBARNE 
10. NEFTALI PASTENE !BARRA 

TEMAS: 

1. Aprobación Actas 

2. Cuenta. 

S. Extraordinaria 28. 11.16 
S. Ordinaria 01 .12.16 
S. 1 nstalación 06. 12 16 

3. Aprobación modificación Presupuestaria Nº1 

4. Aprobación Compromiso de financiamiento de costos de operación 
y mantención municipal para el proyecto "mejoramiento de un lugar de 
encuentro social - plaza el bronce u.v. 23", postulado al f.n.d.r. 6% 2017. 
(Seguridad ciudadana - modalidad situacional). 

5. Aprobación de Costos de Operación y Mantención del proyecto "Reposición 
Sede Vecinal UV Nº31, Comuna de Conchalí" 

6. Presentación situación de rendición proyecto Ruta Patrimonial Pedro Fontova 

7. Autorización para celebrar Contrato por Convenio Marco servicio de "Seguro de 
Salud r uncionarios Servicio de Bienestar Febrero - Diciembre 2017" (Art. 65, 
letra i ley Nº 18.695). 

8. Autorización para suscribir contrato via trato directo Servicio de Carta Cert1f1cada 
con Correos de Chile (Febrero - Julio 2017) (Art 65 letra I ley 18695) 

9. Aprobación conciliación Causa Rií T-1157-20 16 2º JuLgado Laboral de Santiago 

10 . Informa Prorroga Patimtes de Ferias Libres 

11. Varios 
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El Alcalde señor Rene de la Vega, siendo a las 10:32 se da inicio a la sesión ordinaria 

PRIMER TEMA 
Aprobación Actas S. Extraordinaria 2s.-11 16 

S. ordinaria 01.12. 16 
S. Instalación 06.12.16 

El Alcalde señor Rene de la Vega, consulta si hay observaciones a las actas sometidas a su 
aprobación de las sesiones del 28.11.16, 01.1 2.16 y del 06.12.16. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, solicita que se incluya textual la intervención del 
Alcalde en la sesión de instalación del 06.12.16, considerando que es un acto histórico. 

Discurso de Alcalde señor Rene de la Vega en sesión de instalación del 06.12.16: 
"Hoy damos inicio a un nuevo gobierno comunal, una nueva administración que 
ustedes democráticamente eligieron el 23 de octubre. 
En este juramento e instalación del honorable concejo municipal, damos el punto de 
partida a un gran proceso de cambio en nuestra querida comuna de Conchalí, en 
donde ustedes, anhelaban un cambio de la gestión; contar con nuevos rostros. 
independiente de compromisos partidistas; de un representante transversal que tiene 
como único objetivo el resurgimiento y mejoramiento de la comuna. Mejoramiento 
que se llevará a cabo, trabajando en equipo a través de una gestión participativa, 
inclusiva, profesionalizada. democrática y transparente. 
Hoy quiero invitarlos a ser parte de este proyecto con una actitud crítica, objetiva y 
constructiva ya que son ustedes, quienes mejor conocen las necesidades de la 
comuna y porque mi compromiso para la nueva gestión, es dar respuesta y solución 
verdadera, incorporando a la ciudadanía corno prioridad trabajando de manera limpia 
y transparente con todos y para todos. 
Vecinos y vecinas este es mi mayor deseo, este es mi anhelo, trabajar jtmto a 
ustedes. para que Conchali renazca, para esto, pondré todas mis energias, a partir de 
hoy, y por los siguientes cuatro años. con toda mi fuerza convicción y garra, siempre 
pensando en que los habitantes de Conchali, merecen lo mejor, para hacer de su 
vida, lo mejor, una vida buena y justa, porque Conchalí, renace junto a ti " 

El Alcalde señor Rene de la Vega, consulta si hay otras observaciones. 

Se aprueban por unanimidad de los presentes las siguientes actas: 
Acta Sesión Extraordinaria del 28.11.16. 
Acta Sesión Ordinaria del 01.12.16. 
Acta Sesión de Instalación del 06.12.16, con la observación formulada por el concejal 
Sottolichio. 

SEGUNDO TEMA 
Cuenta. 

O. Entrega Tramitación Cuenta Sesión ordinaria 17.01.17 

1. Memorándum Nº 65 de 16.0 1.17 de la Dirección de Desarrollo Comunitario, 
donde se informa sobre el estado de avance de los presupuestos participativos 
2016. solicitado por la Concejala Sra. Paulina Rodriguez Gómez (enviado copia a 
cada Concejal, a través de la Oficina de Partes y Reclamos - OPIR) 

2. Memorándum Nº 65 de 23.01.1 7 de la Secretaria Comunal de Planificación. que 
informa respecto del estado de las iniciativas de Inversión , de la Multicancha de 
la Unidad Vecinal Nº8, solicitado por el Concejal Sr. Alejandro Vargas Gonzalez 
(enviado copia a cada Concejal, a través de la Oficina de Partes y Reclamos -
OPIR). 



3. MemorándL1m Nº 66 de ?3 01 .17 de la Secretaria Co111L1nal de Planificación, qlle 
informa sobre expropiación de Independencia hasta Vespucio, solicitado por la 
Concejala Sra Natalia Sarmiento Medina (enviado copia a cada Concejal. a 
través de la Oficina de Partes y Reclamos - OPIR) 

4. Memorándllm Nº 74 de 24 01 17 de Secretaria Comllnal de Planificación, qlle 
informa respecto de la alternativa de solución para la pavimentación del pasaje 
Cardenal Caro de la Unidad Vecinal Nº25 , solicitado por el Concejal Sr. Alejandro 
Vargas Gonzalez (enviado copia a cada Conoe¡al. a través de la Oficina de 
Partes y Reclamos - OPIR). 

5. Memorándllm Nº 33 de 24.01.17 de la Dirección de Medio Ambiente. Aseo y 
Ornato. respecto a la solicitud de bases y contro1os con la Empresa Hydrosim. 
solicitado por la Concejala Sra. Natalia Sarmiento Medina (enviado copia a cada 
Conce¡al, a través de la Oficina de Partes y Reclamos - OPIR) 

6. Memorándum Nº 34 de 24.01 .17 de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y 
Ornato, respecto a solicitud de Bases y Contrntus de Aseo 09omiciliario con la 
Empresa I ransfich (Propuesta 2016) solicitado por la Concejala Sra. Natalia 
Sarmiento Medina (enviado copia a cada Concejal. a través de la Oficina de 
Partes y Reclamos - OPIR). 

7. MemoróndL1m N" 21 de 25.01.17 de la Dirección de Transito y Transporte Público. 
respecto a la evaluación de instalar lomo de toro en Calle Cartagena. en la primera 
cuadra entrando por Zapadores, solicitado por el Concejal Sr. Alejandro Vargas 
Gonzalez (enviado copia a cada Concejal. a través de la Oficina de Partes y 
Reclamos - OPIR). 

8. Memorándum Nº 48 de 24.01 17 de la Dirección de Obras Municipales. sobre 
Inspectores Técnico Municipales de las Obras Recorrido Patrimonial Pedro 
Fontova y Mejoramiento Señalét1ca Vertical, solicitado por el Concejal Sr. Rubén 
Carvacho Rivera (enviado copia a cada Concejal, a través de la Oficina de Partes 
y Reclamos - OPIR). 

9. Memorándum NO 43 de 30.01 .17 de la Dirección de Medio Ambiente. Aseo y 
Ornato, respecto a información de microbasurales en la comuna. solicitado por la 
Concejala Sra. Paulina Rodríguez Gómez, (enviado copia a cada Conce¡al. a 
través de la Oficina de Partes y Reclamos - OPIR). 

10. Memorándum Nº 68 de 30.01 .17 de la Dirección de Asesorla Jurídica. sobre 
remover a trabajadores desde la Dideco a otras dependencias. solicitado por el . 
Concejala Sr. Carlos Sottolichio Urquiza (enviado copia a cada Concejal. a 
través de la Oficina de Partes y Reclamos - OPIR). 

11 . Memorándum Nº 69 de 30 01.17 de la Dirección de Asesoría Jurídica, sobre 
adornos navideños instalados en las calles de la comuna, solicitado por el . 
Concejal Sr. Carlos Sottolichio Urqui7a (enviado copia a cada Concejal, a través 
de la Oficina de Partes y Reclamos OPIR). 

12 Oficio N" 3038 y 3036. ambos del 27 O 1. 17 dt:i la Con\raloría General de la 
República. sobre los incrementos de grados en virtud de los Art. 1er y ?do 
transitorio, de la Ley Nº 20.922. 
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TERCER TEMA 
Aprobación Modificación Presupuestaria Nº1 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra al presidente de la comisión de hacienda. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, scí\ala que se verificó tempranamenle la sesión de 
comisión de hacienda. para analizar la modificación presentada, la cual incluye aumento de 
ingresos en la cuenta del fondo común municipal. subdere. y aumenta gastos para financiar la 
adquisición de equipos informáticos del proceso de pe1rn1so de circulación. adquisición de 
equipos de aire acondicionado para distintas dependencias. y aproximadamente 120 millones 
para mejoramiento de la infraestructura en dependencias municipales tales como Obras 
Mun1c1pales, Aseo y Ornato y D1deco. 1:1 debate estuvo oiientado a indicar cuales eran las 
prioridades o urgencias, la pos1b1hdad de incorporar nuevas dependencias municipales. como 
bodega de Cauquenes; que el sistema de aire acondicionado beneficiara al máximo de 
dependencias; respecto a las dependencias mL1n1cipales a 1nte1venir, se solicitó al 
administrador municipal considerar a las direcciones en la definición de las obras a realizar; la 
comisión también señalo que los servicios sean contratados poi licitación pública. Por lo 
anterior. la modificación presenlada fue aprobada por la mayoría de los presentes. 

La concejala señora Maria Guaj ardo, señala que part1c1po en la comisión, que tenia dudas 
de aprobarla, pero después de escuchar los argumentos de los equipos técnicos y del político 
me convencí , pero respetuosamente le solicita al alcalde que se reúna con los concejales a 
discutir estos ternas previamente. por ejemplo en la mejora de las dependencias municipales. 
no obstante eslar en proceso de aprobación del nuevo edificio, y que estas decisiones sean 
tornadas en con¡unto, ya que nosotros también fuimos elegidos por los vecinos de Conchali, 
ya que ud .. puede presentar una propuesta la que nosotros podemos apoyar, pero también 
podernos aportar pa1a esta. 

El Alca lde señor Rene de la Vega, seMla que. en la corn1s1ón se indicó que los trnba¡os 
necesarios dicen relación con lraba¡os de mantención, y estas necesidades no han sido 
instaladas por mi, son las indispensables. En este caso. se hizo un levantamiento de las 
necesidades existentes, y m1 compromiso siempre estará en generar la instancia de 
conversación en el concejo. Y ag1ega, que para las reparaciones y mantención siempre nos 
quedaremos cortos de recursos. 
Da la palabra al Administrador Municipal 

El Administrador Municipal señor Miguel Moraga, seiíala que el aumenta gasto 
corresponde a la suma de $141 .765.000, d1v1d1do en cuatro grandes areas: 1).· Otros 
Arriendos. responde a las necesidades para el proceso de permiso de circulación; 2).
Equipos Informáticos, relacionado al proceso permiso de circulación; 3).- Otros, reparación 
y mantención de los equipos de aires acondicionados. 4).· Edifi cios, para la mantención, 
reparación y conservación de los distintos edificios mumc1pales. 
En cuanto al análisis y resullados, primero ítem: en la cuenta otros serv1c1os, tiene por 
objetivo dotar a los funcionarios y al público. de manera que reciban una me¡or atención, 
evitando que concuiran a otra comuna a sacar su permiso. para lo cual se necesitan toldos, 
dispensadores de agua sillas y turno malic. de manera que los vecinos no deban hacer una 
fila Segundo ítem: equipos informáticos, necesarios para proveer a los funcionarios del 
equ1parn1ento y la velocidad necesaria para prestar un buen servicio, y efectuado el análisis 
resulta más conveniente adquirir los equipos que su arriendo. Tercer intem: d isponer de los 
equipos de aire acondicionado, para mejorar las condiciones de trabajo de nuestros 
func1onanos, evaluando cuales son los equipos más convenientes, Cuarto lntem: dice 
relación con la reparación de recintos mumc1pales. pa, a lo cual se ha efectuado un análisis 
acabado, en atención a los 1ecursos limitados se han considerado las dependencias de Dom 
Dideco y Dao. no obstante qL1e en el caso dEtl edificio consistorial sea necesario reparar otras 
cub1e1 las. Lo anlenor, nos permitirá disponer de un lugar más seguro para nuestros 
funcionarios como para la comunidad evitar que los funcionarios deban entorpecer sus 
funciones. Se exhiben fotografias de las dependencias de Dideco Dom, Dao y del edificio 
consistorial . que dan cuenta de las deficiencias y de las obras que se requiere realizar, Is 
cuales dicen relación con la techumbre, cubiertas, piso, tabiquerías. cableado. pav1mentac1ón. 

El Alcatde señor Rene de la Vega. solicita someter a votación la modificación presupuestaria 
Nº1 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria Nº1 

La presentación efectuada i:1or el Administrador Municipal forma parte integrante del acta 
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CUARTO TEMA 
Aprobación Compromiso de financiamiento de costos de operación y mantención 
municipal para el proyecto "mejoramiento de un lugar de encuentro social - plaza el 
bronce u.v. 23", postulado al f.n.d .r. 6% 2017. (Seguridad ciudadana • modalidad 
situacional). 

El Alcalde sefior Rene de la Vega. Da la palab,a al profes,onal de Secpla. 

El señor Narval Ansaldo, profesional de Secpla, efectúa presentación en conformidad a la 
siguiente power points 

Solicitud al Concejo Municipal 
01/02/2017 

Ík . 
CON CH ALI 

COMPROMISO DE FINANCIAf.llENTO DE COSTOS DE 
OPERACIÓN Y MANTENCION MUNICIPAL 

Proyecto 
"MEJORAMIENTO DE UN LUGAR DE ENCUENTRO 

SOCIAL - PLAZA EL BRONCE U.V. 23'' 

POSTULADO A F.N llR 6'. 2011 
SEGURIDAD CIUDAOAIIA • 'IOOAUOAD SITUACIO IAL 

HtJORAfUlllTO Of UI, LUCAR DE (!, UEHTRO SO(I.I. l>lAl A(. B O, E U V. 13 
Comuna deConchJ , 

la ? a:a [ Bronce es:a ubcada en a nte•stcc on dt a ca e E B•once con E 
Mtrcu• o en a U.V.23 Er. e$:e secto' de a comuna h<Stt un dt' e : de a•eas 
verdes y espac,05 puh ,cos lo que se irans'orll'a en prob tll'as 
med oamb enta es y de segur dad 
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HEJORAHIHITO DE UII LUGAR DE EIKLIWTRO SOCIAL PlAZAH BROUCE 11.V. 13 
Comuna deConcrur, 
Am,a ,nen:e se enarentra en eJe<UC·on el I a11ado Nl ~S del P,ograma de Pa .·,,ientaci<::n 
Parnopau\'a de 5ER\llU, en e cua se enwemro n:c,poraoo e Pasa¡e fMrrno! entre El 
Bronce I r11e,runo. 05 óos pro.,eao, se ccmp·e,,.,entan pa,a tograr uoa soiuo6n óef.n,¡;.; 
y conso,daóa de! S<."'Ctcr 

·-----·--- --- - ~ ---.- 1 ,....~ MUORAIUENTO DE UII LUCAR OE EIICUEIITRO SOCIAL PlAlAEL BRONCE U.V. 23 

ComunJ deConchali 
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MElORA!llUITO Of UH LUGAR DE ENCUEtflRO SOCIAL · PLAZA EL BROtlCt U.V. 13 

Comuna deConch.J!i 

:J.\-A s- - ~CV\ .OC\ :;:.; ·\ !STACO~ ~~ .. :: :. 
:,J\C!. , _v:_~o :: =~JfEC70 1!1"~.C~ .. . 
~ '· t, ~.c:s ;¡4.=¡,• ~ ;:.'" ,os · :s1 

• ..M'A)O 

HEJORAl:IENTO OF UII LUGAR DE ENCUEtlTRO SOCIAL · PLAZA EL BROHCE U.V. B 

Comun3 de Concnali 
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t!UORAHIENTO DE ur; LUGAR DE Ef,(UWTRO SOCIAL • PLAZA EL SROH(E U.V 23 

ComunsdeConch.1li 

SI 

l ln,.. .. 1 1' 

S , 000 

,, s• • ooo 
• • i:w 

lctll IIU l.lllOOO 

000 

100 

flUORA111FtlTO DE Url LUGAROE ENCUENTRO SOCIAL PLAZA El BROIICE U.V 23 

Comuna dcConcl'01i 

COSTOS DE OPERACIOII Y MAUTEIICIOII: 

1 t.'Jl.A ;,o-~~! : NV2 $ 5-:1 \n•-:,VZ¡ t !, !v.l t3• ¿c,j 

l . l. v ·~e O\ !IS!\~ ,o. S. : !OO !~OC.1 3.Y.,000 

! v1.-,- r_\t.0.', .:.~!.:: \.t~o: 10!! , .. : S 1!0 ... , t37 1:0 S ~5;.:¡i¡ 

rom l..U2.000 

El señor Narval Ansaldo, profesional de Secp la, señala que los costos de mantención 
consideran agua potable, iluminación y mantención de áreas verdes. y ascendería a la suma 
de $2.132.000 anual. -

El Alcalde señor Rene de la Vega, solicita que se haga referencia al proyecto presentado al 
año pasado. 

El señor Narval Ansaldo, profesional de Secpla, set'ia ta que este proyecto fue postulado el 
año pasado y ganado técnicamente, es decir, tuvimos recomendación técnica, pero no se 
otorgó el financiamiento. Ahora se posluló al 6%. que comprende 2% seguridad. 2% cultura, 
2% depo11e} 

Et Alcalde señor Rene de la Vega, señala que, es necesario aclarar esta situación, ya que la 
comunidad pensaba que ya estaba financiado el proyecto, y el dia de ayer se les clarifico la 
situación, se estaba volviendo a postular y que se habían bajado algunos proyectos para darle 
prioridad a este. 
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El Alcalde señor Rene de la Vega, sollc1ta tomar votación 

Se aprueba por unanimidad de los presentes el compromiso de financiamiento de 
costos de operación y mantención municipal para el proyecto "mejoramiento de un 
lugar de encuentro social - plaza el bronce u.v. 23" , postulado al f.n.d.r. 6% 2017. 
(Seguridad ciudadana - modal idad situacional ) por la suma anual de $2.132.000, 
considerando luz, agua y mantención de áreas verdes. 

QUINTO TEMA 
Aprobación de Costos de Operación y Mantención del proyecto " Reposición Sede 
Vecinal UV N°31 , Comuna de Conchalí" 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a David León 

El señor David León, profesional de Secpla, señAla que corresponde a un proyecto que 
viene del año pasado y se requiere que el conce¡o apruebe los costos de operación y 
mantención. El proyecto está siendo postulado al FNOR. actualmente se encuentra con FI, y 
se postula el disel'lo. por lo cual una vez ad¡udicado necesitamos licitar la formulación de 
todas sus especialidades, para posteriormente poslular a su financiamiento. 
El monto que está postulando para el diseño son 19 848.000 y se proyecta que el costo de 
construcción seria de 218 millones arox .. 
El proyecto se emplaza en calle Las Araucarias Nº 2611 , existe en el sector una gran 
participación ciudadana, y cuya sede convoca a una gran cantidad de organizaciones. 
Los costos de operacionales serian de $ 2.6'10.000 anuales. Y los de mantención ascenderla 
a $2 400.000. haciendo un total de SS.040 000 anual 

~ 
CONCHALI 

Aprobación Costos de Operación y 
Mantención Proyecto "Reposición Sede 

UV Nº31 , Comuna de Conchalí" 

ConchaJ1 F obrero 2017 
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Antecedentes Proyecto: 

--~e-.. 
-¡ ..:_ L..r · __ _,_· 1--'1 1 J 
!'" . lii ' 

Costos de Mantención y Operactón de la 
Inicia l1va 

c.. _,,_._, . 

-·-'!:i"-"-''- s,;-: )):. .l t j.,,;_;~:v 
; ~: >YJ s~:.:-; 
1,~00,:, l6"t«i 
H O-)."ll lt.X >:·l 
i~~.»: iif.!.i>», 

-.. -..,.;.;,, .. · ... 
j t: B· ,t:,, 

CIIIIIÍI 1dlloo . . .. 

c::z.tiE·:r· 

El Alcalde señor Rene de la Vega, ofrece la palabra. 

SECPLA 

SECPlA 

El concej al sef1or Rubén Carvacho, consulta si el proyecto se ejecutara en un terreno 
municipal. 

El señor David León, profesional de Secpla, informa que se trata de un terreno Serviu 
entregado en comodato a la Junta de Vecinos. lo cual pernute su postulación. Sin perjuicio, se 
están haciendo las gestiones para que pase a ser un bien municipal, ya que se trata de un 
inmueble con destinación equipamiento comunitario y la ordenanza permite inscribir dicho 
bien a nombre del municipio. 

El concejal señor Rubén Carvacho, señala que lo consulado dice relación con resguardar la 
inversión. considerando que el Serviu puede otorgar otra función a dicho terreno, y si esto lo 
multiplicamos por todas las juntas de vecinos existentes, en las cuales el concejo se 
comprometiera a financiar los gastos de mantención. 



'..l 

El señor David León, profesional de Secpla, hace presente que el proyecto solo podrá 
obtener RS una vez tramitada la inscripción del inmueble a nombre municipal. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, hace presente que este tema lo estamos analizando para 
su postulación a diseño. posteriormente debernos volver a verlo para postular su 
f1nanciam1ento. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, somete a votación 

Se aprueba por unanimidad de los presentes los costos de operación y mantención del 
proyecto " Reposición Sede Vecinal UV N°31 . Comuna de Conchali", por la suma de 
$5.040.000 anuales, el cual comprende costos de operacionales de $ 2.640.000 y de 
mantención por $2.400.000, 

SEXTO TEMA 
Presentación situación de rendición proyecto Ruta Patrimonial Pedro Fontova 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a Natalia Garay. 

La señora Natalia Garay, profesional del Secpla, expone de acuerdo a la siguiente 
presentación 

., 
CONCHALÍ 

SITUACIÓN RENDICIÓN 

RUTA PATRIMONIAL 
PEDRO FONTOVA 

PROGRAMA Rt<.Ut•t:RA(!Otl OE 61\RRlO'- -
lA PALMILI A 

... _ _...._'--··~·~··-4- ........... ---· ... ·--···-··-· 

UIADO l SITUA 1 PAT 
Prog,arra ::'t cui.- 1c oncse 6arrtos-la P.tlnH h 

COIITEXTO: 

-ño 2010 Pro)ecto <!iseiiaoo to• eu~SH .:.tqu ,~r:1 ir.; ¡ uroan1Smo Ud3 en 
conJunto el mun,c,p,o 1 el Conse¡o \ecm~, ce Desarrollo L:l P;i1m,11.1 

Año 20 11 - Con.~n,o entre et SER\l'IU r.1e1ropo1,1ano ; 1a r.1un1e1pa11oad de 
Conch3h apruet>3 el «Provcc10 Construcc,ón Recorrido Patnmonial Pedro 
Fontova Segund" Etapa. Rutas Pa1nmomares oe Conchah». uansfie,e 
S1257699 312 

Año 2012 
- L,c,1acton Pu~•ca ID 2581-62-LP11 oeciaraoa U1JOll1S1tlle (des1ert3 po, 
exceder el presupuesto <.:rsporot>le 

- LICJ1Jc1ón Pn,ado ID 2581 22·8212 .. 11 Jd¡ud,ca 13 consirucoon de 13 Ollra o 
la Empresa r.,u1userv1c1os lnge,ueria y construc<:,on SPA. Por un ,.10 1110 
de. S12~9268 1:8 • 
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•> ADO L ~JlUAllON C O .'\TIU 10'1IAL !'COR 01,TOVA 

Programa Recuperación de S.rnos-L.1 Palm,lla 
~ 

1n100 ele la obra 18 de iumo de 2012 
Térm1nopr,;\·1sto 21 de enero de 2013 

Nue:a lecha oe termino 07 de mar:o de 2013 

El !.lunropío sólo cancela cinco EstadOs de pago a la empresa. 

t.l [P 
,.., ;.; tp : : t= "" l ,o~~,. . ....,,., 

f jUDOS.Síf 

"'"" 
~:,.J.-:J - !. St;.u.·:~ ll!..ll. !-!! ,;..~ ~ .. ..-:.: ::-:ose J.a t t1't.:J.OU ii ;,:,: Si :. 

Con fecha 06 de maio ele 2013. lo munldpatidao pone le1mmo al contrato, de 
acuerdo a las s1gu1entes causales 

«D1sminuc1ó11 del ntmo oe traoa¡o,. 
« Aban<lono de tas obras» 
«A Juicio de la Untdacl Técríca no esta e¡ecutada la o!lC3 de acueroo al 
contra 10. 

«lncumphmiento de pta:o 

CON UN AVAIICE REAL OEL 32•, DE EJECUCIÓtl DE LA OBRA 
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ESTA Of fTUACIOH Rl:<..ORRlDO OA.TRlHOHlA P[ORO ~ rnO\¡A 
Program., Recup-"1.tc. 1ondr. 8a1 r,os-l \1 PJ.lm1ll.1 

ESTADO Ul S UAUl ; RECORRJI)() l'A TR!I !OIHl\l l'EDRO FONTOVA 
Proq , drn,I Rf!cu¡,emc,ondc B.Jrnos La Palmilla 

0 1 SCREPANCIA: 

Desde el 12 ¡umo 2013 a la fecha existe una d1sc1epanc1a entre el 
SERVIU RM y la Mu111c1palidad en relac ión a la cancelación del 5° 
Estado de Pago a la empresa Multi servicios Ingeniería y 
construccíón SPA. 

El SERVIU nos ha se,1alado que sus ITO 's solo aprueban un 20% 
avance en las obras en comparación con los ITO' s municipales que 
señalan que el avance fue de un 32% 

Esta d1ferenc1a ( 12%) equivale a S 1-,6 20 1 022 · que el SERVIU R M 
ha solicitado hasta la fecha 

•it 
('o,,.(MAU 
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ESl AUO Of SlTIJ ACIOll RECO 100 PA RI~ O IAL PEDRO NlOVA 

Pr ¡rama Re• u1• unu s, , - l a Pslm lla 

ACCIOIIES EII PARALELO • 

La Orecc on de Obras Mun,c pales solic«o el cooro de IJ So lela de GMaotoa por 
$1::: 926 616 ,año 2013 

La Drecc,on de :.seo y Orr.1:0 rea : o otras de m:.;ac,on en P a:3 La Pa m,b 
y banoe¡0ne~ de Peó,o fcn:o.a taño 201; 

Se rea1120 la L ouldacion de I contrato mio :el; ce, ot, endo a 13 empresa sólo 
S906!19619 de a Sce:a de G3·3, 1.a 

Desée e 2Cl J a 13 fecna lJ SEC"-- ho ~es:onaáo .a construcC()n de l.l Ru:a 
Patnmon,a I Pedro F onto. a 

. Ri', loJ': JI ; ¡e,:g,- - ... .. :'tQ :C"I =•:,;-a-.:i e~.)2"! e..:.t .l:tiJt ,, f\/¡J 

. =~s.t .. .Jt:-¡ C'.:::P : : P.'"-"') lJPfX"'"f'"!.X:l"'=).,C.r¡:.¡ Cl.$ t"'t ,.=,::•~ 

En e1 2Cl6 st ,.;pr_eta t i cct?.entc er;tre e GOrtE R •J \ mun.c p o ¡:3ra e 
· ~ar.c am,en10 ,¡•e,oral" enlo Reccrr,do Pa:r,'11oe.al Ped•o ron:o·,a, pcr un 
mon:o de S 1 ~68 il! . 

En se¡:·.emt:re 2016 se contra!a a l empresa Cons1ruc:ora .e.seor¡ ~m,aoa 
po• SI : !3 2:: :3? · 

fO'ITOVA 

ACCIOtlES EII PARALELO: 

En relaaon a la o,scre¡;anaade los S 1J~ 201 022 • con el SER lU R 1.1 

El 1.1umc1p10 ha tenido reuniones oesoe el año 2013 a la fecha. siendo el 
miércoles 18 de enero 2011 la ulli"la en con.unto con el Sr -\lcalde. 
Jund1co el Si:CPL-,_ en ct11noe hu:io una real aproU"'lac:ión a una 
soluaón de esla d1screpanaa 

El Alcalde senor Rene de la Vega. sei\ala que el ob¡ellvo de la presentación es informar al 
concejo el estado del proyecto del programa Quiero mi Barrio en el cual Serviu nos está 
solicitando la devolución de 146 millones de pesos. Además, señalo que se está preparando 
una exposición sobre el actual proyecto en ejecución de Pedro Fontova, paro conocer el 
estado de avance. 
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SEPTIMO TEMA 
Autorización para celebrar Contrato por Convenio Marco servicio de ·seguro de Salud 
Funcionarios Setv1c10 de Bienestar Febrero · Diciembre 2017" (Art 6 5, Letra i Ley Nº 18.695). 

El Alcalde seííor Rene de la Vega, da la palabra a Davis León y Carolina Ponce 

La senora Carol ina Ponce del Departamento de Personal. señala que el Servicio de 
Bienestar tiene anualmente 63 millones de pesos para benef1c10 municipales. tenemos 
actualmente la contratación de un seguro que opera hace aproximadamente 8 años. que 
considera consultas. exámenes, entre otros aspectos. 

El senor David León, profesional de Secpla, señala que considerando el monto de la 
contratación del seguro que comprende hasta diciembre del presente año, corresponde 
aplicar el procedimiento de Convenio Marco Gran Compra, de manera que la adquisición 
durara aproximadamente 20 dias, no pudiendo someterla a la aprobación del concejo en los 
términos señalados aun cuando exista un solo proveedor en convenio marco que preste el 
servicio que se requiere contratar 

Se acuerda reti rar el punto de tabla 

OCTAVO TEMA 
Autorización para suscribir contrato via trato directo Scrv1c10 de Carta Certificada con Correos 
de Chile (Febrero - Julio 2017) (Art. 65 letra I Ley 18695). 

Et Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a Davis I eón y Daniel Bastias. 

El Secretario Municipal senor Daniel Bastlas, señala que se trata de un setv1cio que se 
requiere princ1palrnente para las notificaciones de Tag, tanto administrativa, que realiza la 
Dirección de Administración y Finanzas, como judicial a cargo del Juzgado de Policía Local. 
La solicitud de trato directo se tunda en el dictamen N °8465912014 de la Contraloría General 
de la Republica, quien califica a Correos de Chile como único proveedor para los 
efectos de la carta certificada a que hace referencia el art. 46 de la Ley 19.880. 
Hace presente que la conlratación es por el periodo de seis meses, ya que vencido 
ese plazo cambia el costo por carta certificada, de tal manera que la conlratación se 
extenderá del 01 de febrero al 3 ·1 de jul io del presente. Asimismo. en el mes de j ulo 
deberemos solicitar nuevamente auto11¿ación para contratar el servicio en cuestión 
desde el 01 de agosto de 2017 al 31 de enero de 2018. 

El seiior David León, profesional de Secpla, expone de acuerdo a la siguiente 
presentación. 

e~ • 
CONCHALI 

Autorización para suscribir contrato via 
trato directo Servicio de Carta Certificada 

con Correos de Chile (Febrero - Julio 
2017) (Art. 65 letra I Ley 18695) 

Con-chali Febrero 2017 



•41• 
CONCHA'-1 

~ 
CONCHALÍ 

Detalle de la Solicitud: 

J 
S.rtlclo de 

Municipal-. 

Conchah. Febrero 2017 

Antecedentes Jurídicos Contratactón Directa 

PR<MB>OR . . _:e 

Concha!i, Febrero 2017 

~Í?l .. 
CONCHAL1 Orden de Compra Propuesta 

ORC(U OG COMPAA H 1$8 1.S.SE1/ 
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El Alcalde señor Rene de la Vega, solicita tomar votación 

Se aprueba por unanimidad de los presentes autorización para suscribi r contrato vía 
trato directo Servicio de C;irta Certificada con Correos de Chile (Febrero - Julio 2017) 
(Art. 65 letra I Ley 18695). 

NOVENO TEMA 
Aprobación conciliación Causa Rit T-1 157-2016 2° Juzgado Laboral de Santiago 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que se retirar este punto ya que no contamos con 
el abogado que lleva esta causa, no obstante el asesor jurídico efectuara una introducción 
sobre la materia. 

El señor Abel Sepúlveda, Asesor Jurídico, señala que esta causa la lleva el abogado 
externo. y corresponde a una causa de tutela de derechos fundamentales, deducida por la 
sra. Paula Covarrubias Chacón, quien prestaba servicios a honorarios en la Municipalidad, 
ella plantea que se puso término anticipado a su contrato mientras estaba embarazada. 
Actualmente la causa, esta para audiencia de juicio, y se hacía necesario la presencia del 
abogado que lleva la causa para ejemplificar sobre todo el proceso en relación a las bases de 
acuerdo propuestas por el tribunal y los solicitado por las partes. 

Et Alcalde señor Rene de la Vega, en qué fecha fue desvinculada esta persona. 

El señor Abel Sepúlveda, Asesor Jurídico, 14 de octubre de 2016 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que, considerando que no se dispone de la 
presencia del abogado que lleva la causa, se reti ra el punto. 

DECIMOTEMA 
Informa Prorroga Patentes de Ferias Libres 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que para autorizar pagos fuera de plazo, debe 
existir una solicitud que fundamente dicho retraso, el cual venció el 31 .01.17. Los 
representantes de las agrupaciones han planteado la situación en reunión 

El conceja l señor Rubén Carvacho, señala que en su calidad de presidente de la comisión 
de Desarrollo Urbano sea considerado para dichas reuniones. 

UNOECIMO TEMA 
Varios 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a los concejales. 

La concejala señora Grace Arcos, consulta desde cuándo se transmitirá vía strean1ing las 
sesiones de concejo. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, sei'íala que como canal privado aún no tenernos la 
factibilidad técnica. pero seiiala que podernos utilizar la herramienta Youtube 

La concejala señora Grace Arcos, señala que es muy importante la transmisión de la 
sesiones, en aras de la transparencia, permitiendo a todos los vecinos tener acceso. 

El Alcalde sefior Rene de la Vega, propone analizar la alternativa de \rasmisión via Youlub~ 
en la sesión de mañana. 

El concejal señor Rubén Carvacho, sugiere dejar el tema para la próxima sesión. 

La concejala señora Grace Arcos, señala que con respecto a los despidos notificados el día 
de ayer, quiere plantear tres observaciones· la incertidumbre que produce en los trabajadores 
estos despidos, casi a goteo, lo cual genera un ambiente de tensión e incertidumbre, no es 
positívo; en segundo lugar en el listado de personas despedidas, figuran funcionarios con 23, 
9 y 8 ai'íos de servicio, desconozco las razones; y en tercer lugar sei'íalar que entiende que la 
Dirección de Control no viso el decreto que ordeno los despidos, solicito se explique esa 
situación. 
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La concejala seiiora María Guajardo, señala estar preocupada por los despidos. 
principalmente por los funcionarios antiguos. de una alia calidad funcionaria. e indica saber 
que s1gnif1ca la cesantía lo cual es muy doloroso, no tener ingresos. manifiesta su dolo, y 
tristeza. Quisiera saber si esto va a seguir ocurriendo. 

El concejal senor Carlos Sottolichio, señala que. en relación al tema que se está tratando, 
hubo un primer grupo de despedidos, y el argumento expuesto en el decreto fue que la 
gestión anterior no habría ratificado a esos funcionarios para seguir Jrabajando, considera que 
al argumento es bastante poco serio, ya que lo hecho por la anterior gestión era no hacer una 
encenona a la gestión actual. Y también se dijo. que se trataba de funcionarios con menos de 
dos años de servicio. En el decreto de ayer. en uno de sus considerandos que cita textual 
señala que ·a1 dictar un decreto alcaldicio que modifica la totalidad de la organización interna 
del Municipio, tan solo un dia antes que asuma una nueva administración, no cumplió con las 
exigencias legales antes descritas, en cuanto es de manifiesto que ese acto. y aquellos que lo 
motivaron en su iler legal, contravienen los principios b.isicos de honestidad, lealtad, ética y 
de rectitud. configurándose en la especie. la institución de abuso del derecho". este párrafo, 
está dedicado al anterior conceJo, es decir, somos acreedores de dichas expresiones, lo cual 
me parece gravis1rnu, casi constituye un notable abandono de deberes de nuestra parte, 
solicito que se coloque en tabla en una próxima sesión y debatarnos sobre el reglamento que 
se aprobó, si lo aprobado el O~ de diciembre es incorrecto. y s1 es necesario hacer cambios 
que se discuta, pero las expresiones utilizadas en el decreto son gravisimas y que atentan 
contra la honra de todas las personas que part1c1paron en su elaboración, durante años, tanto 
directores. profesionales y el concejo municipal 
Lo anterior no lo excusa de hacer un acto arbitrario de desvinculaciones. afectando a 
personas con más de 20 años. muchos de los cuales no tiene ninguna vinculación politica. y 
el acto de ayer de notificación, si que fue abusivo. Y por eso me gusta que se graven los 
discursos. porque en la actividad con los funcionarios el alcalde señalo que no habría 
despidos. y al dia siguiente se estaban not1f1cando las desvinculaciones Consulta si el 
director de control viso ese decreto 
Sohc1to al señor secretario que quede íntegramente incluido en el acta todo lo sel'lalado 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que en el punto de tabla retirado. se refiere a una 
persona que se desvinculo estando embarazada, le gusta esa consecuencia. 

El concejal señor Rubén Carvacho, señala que no tiene a la vista el documento que 
dispone al concejal, pero quiere indicar que con mucha l1onestidad realizara todo aquello que 
¡uridicamente corresponda para defender su honra. en un acto que se lrabajó por mucho 
tiempo. y que lastima que no esté la concejala Rodríguez. ya que creo que también se 
vulneran los derechos y el traba¡o realizado por ella No me parece que se argumente de esa 
forma para los despidos, hay dictámenes muy claros. tlay fallos de la corte que son favorables 
para los trabajadores. lo cual nos podría causar un detrimento. 

La concejala señora Maria Guajardo senala que manifiesta su pena, se utilizan expresiones 
de grueso calibre. hablar de falta de ética y honesudad me parece grave, toda mi vida he 
cuidado mi actuar desde la ética hasta la estética, que son cosas distintas, pero muy 
vinculadas. me duele profundamente alcalde. pensé que lendriamos una sana convivencia en 
esta gestión. 

El Alcalde senor Rene de la Vega, señala que. considerando que la información es publica, 
todos puedan leer el documento, ya que da lugar a diversas interpretaciones, les pide a los 
concejales que lean primero el documento y más adelante lo conversaremos. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, señala que de acuerdo a lo señalado por algunos 
funcionarios existiría algunos cambios en materia de horas extraordinarias que les impediría 
acceder. pero en el mes de diciembre se le pago la directora de D1deco Pamela Silva la suma 
de $1 048.000. y a la sra. Pamela Venegas $1 107 000 en hu1as extraord inarias, le pregunta 
al director de control subrogante si estos trabaJos extraordinario tienen respaldo 

El Alcalde señor Rene de la Vega, solicita al director de control que se respuesta a la 
primera consulta, y la segunda que se efectué por escrilo de manera de disponer de los 
respaldos. 



El señor German de la Maza, director de control subrogante, sel\ala que existe un 
dictamen de la Contra luria. el número 85. 700, que señala que la autoridad municipal debe 
emitir un acto administrativo que contenga los fundamentos para desvincular a una persona y 
debe notificarse con treinta dias de ant1c1pación. 

El concej al señor Carlos Sottolichio, consulta s1 viso el decreto 

El señor German de la Maza, director de control subrogante, señala que no. 

La concejala señora María Guajardo, sei'\ala el dio 09 de enero ingreso una carta de la U V 
38 Las Vertienies, solicitando que un sitio cercano les sea entregado en comodato, solicito 
que pase a la brevedad posible a la com1s1ón. Adenias. solicitar a la Dirección de Aseso y 
ornato ver al situación de la U.V. 35, que detrás de su sede hay un verdadero basural, y la 
situación del entorno de la Escuela Humbe,to Aranda. 

El concejal señor Rubén Carvacho, solicita un informe a la Dirección de Administración y 
Finanzas relativos a la multas Tag, ya que tuve una expenencia con funcionarios de la 
concesionaria que informaban que todos los recursos recaudados por multas tag van en 
beneficio de la municipalidad respectiva. y sabemos lodos que eso no es asi. 

El concejal señor Raúl Valdés, solicita se informe si existe comodato de las canchas el 
Cortijo y La Palmilla. ya que existe una inquietud muy grande de tos clubes deportivos Y 
respecto a la U.V. 38, re1;pecto al lavado de conteincr, los cuales tenían un olor insoponabtes, 
se efectuó la solicitud, y estos fueron lavados. entiendo que esta limpieza se debe hacer cada 
7 días, pero quien fiscalice que se cumpla 

El señor Miguel Moraga, Administrador Municipal, señala ql1e han recepc1onado reclamos 
por el servicio de conteiner. se ha dado énfasis en hacer ve, esta situación a la empresa, y 
lamentablemente, porque estamo1; haciendo el trabajo de retirar la basura desde las calles, 
muchos c.:irniones que vienen a deJar su basura. voluminoso a la comuna. 

El conceja l señor Rubén C.:irvacho, hace presente que cuando se discutió este nuevo 
sistema de recolección en el concejo, la Dirección de Aseo y Ornato nos aseguro que se 
contaría con un equipo de fiscahzacion adecuado. 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a los represenlantes del Cosoc. 

El señor Ricardo Calvo representante del a Cosoc, señala que no hay nada pendiente:. 

La Sra. Adriana Meneses, presidenta de la U.V. 15 , plantea la problemática que se genera 
en sus pasajes, por la alta velocidad que circulan los vehículos solicitando que se considere 
reducidores de velocidad para lo cual presentare un listado de firma de los vecinos 

El Alcalde señor Rene de la Vega, siendo la 14:04 hrs., se da por finalizada la sesión 
ordinana 

ACUERDO N°15/2017 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MIERCOLES 01 DE FEBRERO DEL 2017 

Se aprueban por unanimidad de los presentes las siguientes actas: 
Acta Sesión Extraordinaria del 28.11.16. 
Acta Sesión Ordinaria del 01.12.16. 
Acta Sesión de Instalación del 06.12.1 6. 

ACUERDO Nº16/2017 
Se aprueba por la unanimidad de tos presentes la modificación presupuestaria Nº1 



2. 

ACUERDO Nº1712017 
Se aprueba por unanimidad de los presentes el compromiso de financiamiento de 
costos de operación y mantención municipal para el proyecto " mejoramiento de un 
lugar de encuentro social - plaza el bronce u.v. 23", postulado al f .n.d.r. 6% 2017. 
(Seguridad ciudadana - modalidad situacional) por la suma anual de 52.132 000 
considerando luz, agua y mantención de áreas verdes. 

ACUERDO Nº1812017 
Se aprueba por unanimidad de los presentes los costos de operación y mantención del 
proyecto " Reposición Sede Vecinal UV Nº 31, Comuna de Conchali", por la suma de 
$5.040.000 anuales, el cual comprende costos de operacionales de $ 2.640.000 y de 
mantención por $2.400.000. 

ACUERDO Nº19/2017 
Se aprueba por unanimidad de los presentes autorización para suscribir contrato vía 
trato directo Servicio de Carta Certificada co,P'éorreos de Chile (Febrero - Julio 2017) 
(Art. 65 letra I Ley 18695). / 

O NIEL BASTIAS FARIAS 
Secretario Municipal 


